

NOTA EDITORIAL

La Ciencia posee un impacto significativo en el futuro de nuestra sociedad. Estos tiempos de pandemia han demostrado la importancia de la investigación y de poder tener acceso a esta información. La investigación científica en el área salud y su posterior publicación en revistas científicas tienen un papel esencial, ya que posibilitan la divulgación de avances y la producción del conocimiento científico. Por ejemplo, es sorprendente el tiempo que tardó en desarrollarse las vacunas contra la COVID (menos de un año). Este ejemplo concreto que demuestra que, en nuestra era, la información se comparte a gran velocidad. Sin embargo, la respuesta de la ciencia ante la emergencia no debe soslayar el rigor científico ni las pautas éticas imprescindibles para llevarla a cabo en estas condiciones. Al contrario, es cuando más se deben considerar los resguardos éticos que regulan las nuevas investigaciones y que den protección a aquellos que participan de estas.

A su vez, la situación epidemiológica actual ha truncado significativamente el desarrollo y la continuidad de los proyectos de investigación en otras áreas de ciencias de la salud. Como Universidad Privada del Valle hemos sido testigos que esta pandemia ha causado interrupciones en el trabajo de nuestra comunidad científica. Ha sido notorio que muchos de nuestros autores, evaluadores y académicos han visto retrasada la continuidad y el avance de sus protocolos y proyectos de investigación, en especial acerca de patologías no relacionadas con COVID. En este sentido, es muy probable que algunos investigadores hayan tomado esta situación como algo favorable y que les haya permitido tener resultados novedosos y de gran mérito para llegar a ser un manuscrito completo, por lo cual este escenario se podría constituir en un incentivo y en una ocasión para fortalecer el trabajo colaborativo que permita desarrollar proyectos de innovación.

Por ello, a pesar de esta situación, uno de los principales retos y desafíos que tiene la Universidad Privada del Valle y, específicamente, la Revista de Investigación e Información en Salud, es garantizar que la comunicación de los resultados y avances científicos en el área de la salud continúe de la mejor manera posible y se mantenga durante esta situación excepcional. Con esta nueva edición, la RIIS reafirma su compromiso de seguir contribuyendo en la difusión de conocimiento pese a las circunstancias y hacemos un llamado

REVISTA DE INVESTIGACIÓN E INFORMACIÓN EN SALUD N° 40

Vol. 16 – 1ER SEMESTRE 2021

ISSN: 2075-6208

Universidad Privada del Valle – Bolivia

para estimular la continuidad de la generación y publicación de nuevo conocimiento en el ámbito de la COVID y de otras disciplinas.

Dr. M. Sc. Jonatan Joshua Orozco Gonzales

COORDINADOR DE INVESTIGACIÓN E INTERACCIÓN SOCIAL
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD UNIVERSIDAD DEL VALLE
SUB SEDE LA PAZ